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ABSTRAK 

 

Judul : Pengembangan Bahan Ajar Halal Lifestyle dengan Metode  

Project Based Leaning (PjBL) Tematik Multidisipliner    

dalam Pembelajaran Al-Islam Fase D Kelas VIII SMP 

Muhammadiyah Jawa Timur. 

Penulis : Puspita Handayani 

Promotor : Prof. Dr. H. Ali Mudlofir, M.Ag 

   Prof. Dr. H. M. Yunus Abu Bakar, M.Ag 

Kata Kunci : Halal lifestyle, Al Islam, Metode PjBL Tematik    

    Multidisipliner 

 

Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan bahan ajar yang memperkenalkan 

konsep halal lifestyle melalui pendekatan Project Based Learning (PjBL) dengan 

prespektif tematik multidisipliner, diimplementasikan dalam mata pelajaran Al 

Islam untuk kelas VIII di SMP Muhammadiyah di Jawa Timur. Metode penelitian 

yang digunakan adalah Research and Development (R&D) dengan model Borg 

dan Gall yang disederhanakan menjadi empat tahapan utama: analisis, 

pengembangan, pengujian, dan implementasi. 

Hasil penelitian dari bahan ajar yang dikembangkan mendapat nilai kelayakan 

tinggi dengan rat-rata 99% untuk kelayakan materi, 98% untuk validasi bahan 

ajar, dan 100% untuk Rancangan Rencana Pembelajaran. pengujian efektivitas 

menunjukkan peningkatan signifikan dalam pemahaman siswa terkait halal 

lifestyle, dengan uji N-Gain menunjukkan rata-rata kelas uji 52,26% 

dibandingkan dengan kelas kontrol 16,68%. 

Temuan penelitian ini menunjukkan bahwa penggunaan bahan ajar halal lifestyle 

metode PjBL Tematik Multidisipliner memunculkan konsep baru yang 

menekankan pentingnya halal awareness education. Dengan menggunakan 

bahan ajar ini, siswa mampu menunjukkan pemahaman lebih mendalam terhadap 

nilai – nilai halal, serta mampu menghubungkan konsep keagamaan dengan 

disiplin ilmu liannya seperti; pengetahuan sosial dan ekonomi. Integrasi konsep 

halal lifestyle dalam Pendidikan agama tidak hanya membentuk sikap spiritual 

value terhadap gaya hidup, tetapi juga menjadikan siswa lebih peka terhadap tren 

global yang mempromosikan gaya halal, berkualitas dan berkelanjutan. 
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ABSTRACT 

 

Title : Development of Halal Lifestyle Teaching Materials with the 

Method 

Project Based Learning (PjBL) Multidisciplinary Thematic in 

Al-Islam Learning Phase D Class VIII of Muhammadiyah 

Middle School, East Java. 

Writer : Puspita Handayani 

Promoter : Prof. Dr. H. Ali Mudlofir, M.Ag 

   Prof. Dr. H. MYunus Abu Bakar, M.Ag 

Keywords : Halal lifestyle, Al Islam, Thematic PjBL Method    

    Multidisciplinary 

 

This study aims to develop teaching materials that introduce the concept of halal 

lifestyle through the Project Based Learning (PjBL) approach with a 

multidisciplinary thematic perspective, implemented in the Al Islam subject for 

grade VIII at Muhammadiyah Junior High Schools in East Java. The research 

method used is Research and Development (R&D) with the Borg and Gall model, 

which is simplified into four main stages: analysis, development, testing, and 

implementation. 

The research results on the developed teaching materials scored highly in 

feasibility, with an average of 99% for material feasibility, 98% for teaching 

material validation, and 100% for the Learning Plan Design. The N-Gain test 

demonstrated a substantial improvement in the comprehension of the halal 

lifestyle among students, with an average score of 52.26% for the test class and 

16.68% for the control class, as indicated by its effectiveness testing. 

The findings of this study indicate that the use of halal lifestyle teaching materials 

using the Multidisciplinary Thematic PjBL method has given rise to a new 

concept that emphasizes the importance of halal awareness education. Students 

can demonstrate a deeper understanding of halal values using these teaching 

materials. They can connect religious concepts with other disciplines, such as 

social and economic knowledge. Integrating the halal lifestyle concept in 

Religious Education forms a spiritual value attitude towards lifestyle and makes 

students more sensitive to global trends that promote halal, quality and 

sustainable lifestyles. 
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 الملخص  

القائم  تطوير مواد تعليمية عن أسلوب الحياة الحلال باستخدام طريقة التعلم :  العنوان 
د   متعدد التخصصات في تعليم مادة "الإسلام" للمرحلة  (PjBL) على المشاريع

 .المدرسة المحمدية المتوسطة، جاوة الشرقية الصف الثامن في 
 بوسبيتا هنداين :  باحثة ال

 الماجستير  الأستاذ الدكتور علي مظفر، :  المشرفان
 الماجستير  الأستاذ الدكتور  محمد يونس أبو بكر،                     

 .متعددة التخصصات PjBL أسلوب الحياة الحلال، مادة الإسلام، طريقة :  الكلمات المفتاحية 
 

تهدف هذه الدراسة إلى تطوير مواد تعليمية تعُرّف بمفهوم أسلوب الحياة الحلال من خلال منهج التعلم  
بمنظور موضوعي متعدد التخصصات، يتم تطبيقه في مادة "الإسلام"     (PjBL) القائم على المشاريع 
 . تعتمد الدراسة على منهج البحث والتطويرالمدرسة المحمدية المتوسطة جاوة الشرقية للصف الثامن في 

(R&D) باستخدام نموذج بورج وجال   (Borg and Gall)  :الذي تم تبسيطه إلى أربع مراحل رئيسية ،
 .التحليل، التطوير، الاختبار، والتنفيذ

%  99أظهرت نتائج البحث أن المواد التعليمية التي تم تطويرها حصلت على تقييم عالٍ مع متوسط  
.  الدروس   خطة   لتصميم%  100و  التعليمية،   المواد   صحة   من  للتحقق%  98و  المحتوى،  لصلاحية 
يتعلق بأسلوب الحياة الحلال، حيث    ملحوظة  زيادة   الفعالية   اختبارات   أظهرت  في فهم الطلاب فيما 

  في %  16.68  بـ  مقارنة   التجربة  مجموعة   في%  52.26  قدره  زيادةمتوسط   N-Gain أظهر اختبار 
 .التحكم مجموعة

بطريقة   الحياة الحلال  التعليمية حول أسلوب  المواد  الدراسة أن استخدام  نتائج هذه     PjBLأظهرت 
الموضوعية متعددة التخصصات قد أوجد مفهوماً جديداً يركز على أهمية تعليم الوعي بالأسلوب الحلال.  
وربط   أعمق،  بشكل  الحلال  القيم  فهم  على  قادرين  الطلاب  أصبح  التعليمية،  المواد  هذه  باستخدام 

مفهوم أسلوب الحياة  المفاهيم الدينية مع التخصصات الأخرى مثل المعرفة الاجتماعية والاقتصادية. دمج  
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الحلال في التعليم الدين لا يقتصر على تشكيل القيم الروحية تجاه أسلوب الحياة فحسب، بل يجعله  
 .أكثر وعياً بالاتجاهات العالمية التي تروج لأسلوب الحياة الحلال، ذو جودة واستدامة
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